



Fellheim, den 4. August 2014

Informationen zu anstehenden Aktivitäten des Förderkreises

Sehr geehrte Damen und Herren,

etwa später als gewöhnlich informieren wir Sie heute über anstehende Aktivitäten des Förderkreises Synagoge Fellheim e.V. sowie über den Stand der Umbauarbeiten an der ehemaligen Synagoge.

Europäischer Tag der Jüdischen Kultur 2014

Der Europäische Tag der Jüdischen Kultur findet heuer am Sonntag, den 14. September 2014 statt. Der Fellheimer Beitrag wird heuer hauptsächlich von der Firma Altershorizonte GmbH gestaltet und beinhaltet folgende Programmpunkte:

16.30 Uhr Führung durch den ehemaligen jüdischen Ortskern Fellheims mit einer Präsentation von Bildern des Umbaus der ehemaligen Synagoge Fellheim im Rathaus (Dauer der Führung ca. 90 Minuten), Treffpunkt: Parkplatz vor dem Fellheimer Schloss

ab 18.00 Uhr Kulinarische Meile mit Spezialitäten aus Israel im Innenhof des Schlosses
Präsentation von Bildern des Umbaus der ehemaligen Synagoge Fellheim im Foyer des Fellheimer Schlosses (gedacht für diejenigen Personen, die nicht an der Führung teilnehmen können oder wollen)

19.00 Uhr **Benefizkonzert Klezmer open air im Innenhof des Fellheimer Schlosses**
Jüdische Musiktradition im heutigen Gewand – kraftvoll und rhythmisch

Mitwirkende:

Stefanie Pagnia (Violine, Gesang)

Alex Berger (Akkordeon)

Günther Schwanghart (Klarinette)

Enes Ludwig (Gitarre)

Eintritt: 14,--€ (3,50 € zugunsten des Um- und Rückbaus der ehemaligen Synagoge)

Karteninfo: 08335/909-0

E-Mail: info@schloss-fellheim.de

Der Innenhof des Fellheimer Schlosses bietet ein tolles Ambiente für diese außergewöhnliche Veranstaltung. Über eine rege Teilnahme Ihrerseits würden wir uns sehr freuen.

Fellheimer Ferienprogramm

Unter der Leitung von Frau Horn-Jarosch bieten wir dieses Jahr einen Betrag zum Thema „Jiddische Tänze – Feste feiern“ für Jugendliche im Alter von 10 bis 14 Jahre an. Die Aktion findet am Donnerstag, den 11. September von 9.30 Uhr bis ca. 12 Uhr im Fellheimer Schloss (bei schönem Wetter im Garten, bei schlechtem Wetter im Gymnastikraum) statt. Die Kosten betragen 2,-- € pro Teilnehmer (zzgl. 1,-- € Anmeldegebühr). Interessierte Kinder und Jugendliche sind dazu herzlich eingeladen. Anmeldung bitte bis 5.9.14 unter der E-Mail Adresse des Förderkreises (Name, Wohnort und Telefonnummer der Teilnehmer werden benötigt).

Mitgliederfahrt nach Hohenems

Wie auf der diesjährigen Mitgliederversammlung angekündigt bieten wir am **Freitag, den 3. Oktober 2014** nochmals die Mitgliederfahrt zur Besichtigung der ehemaligen jüdischen Gemeinde Hohenems in Vorarlberg (Österreich) an. Die Fahrt ist als Tagesausflug gedacht, Treffpunkt für alle Teilnehmer ist um 10 Uhr am Parkplatz des jüdischen Museums in Hohenems. Die Fahrt erfolgt mit eigenem PKW (Bildung von Fahrgemeinschaften wäre wünschenswert), die Fahrzeit von Memmingen nach Hohenems beträgt ca. 90 Minuten (Achtung: In Österreich ist eine Autobahnvignette erforderlich!).

Hohenems spielt für die ehemalige jüdische Gemeinde Fellheim eine wichtige Rolle, da die ersten Fellheimer Juden im 17. Jahrhundert möglicherweise aus Hohenems stammten. Zudem wurden in Hohenems in den letzten 20 Jahren erhebliche Anstrengungen zur Sanierung des einstigen jüdischen Ensembles und zum Aufbau des jüdischen Museums unternommen.

Die Führung beinhaltet einen Rundgang durch das ehemalige jüdische Viertel sowie einen Besuch des jüdischen Friedhofs und des jüdischen Museums.

Die Kosten für die Führung richtet sich nach der Teilnehmerzahl, bei zehn Teilnehmern beliefen sich die Kosten auf 11,-- € pro Person.

Interessenten melden sich bitte bis spätestens **Freitag, den 5. September 2014** unter der E-Mailadresse des Förderkreises an. Bitte geben Sie Ihren Namen, Wohnort, Telefonnummer und die Zahl der Teilnehmer an. Um die Bildung von Fahrgemeinschaften zu erleichtern, geben Sie bitte auch an, ob Sie noch weitere Personen nach Hohenems mitnehmen könnten.

Informationen zum Stand der Umbauarbeiten an der ehemaligen Synagoge Fellheim

Bezugnehmend auf die Ausführungen des 1. Bürgermeisters der Gemeinde Fellheim auf der diesjährigen Mitgliederversammlung war die Firma Lutzenberger den ganzen Monat Juli damit beschäftigt, die Unterfangung des Kellers fertigzustellen, die Zwischenwände für die zukünftigen Räume im Keller einzuziehen, den Fluchtweg auf der Ostseite fertigzustellen und den zukünftigen Aufzugsschacht im Keller vorzubereiten. Zudem wurde auf der Südseite das Fundament für den zukünftigen Treppenturm betonierte, so dass dieser nun auch von außen bereits sichtbar ist. Aktuell wird das Dach der Synagoge neu eingedeckt. Gemeinde und Förderkreis sind nach wie vor auf der Suche nach Sponsoren, die sich an den Kosten für den

Umbau beteiligen. Wenn Sie hier noch Ideen haben oder Interessenten kennen, wenden Sie sich bitte an den Förderkreis oder die Gemeinde Fellheim.



Bild 1: Dachdeckerarbeiten, Bild 2, Fundament des zukünftigen Treppenturms auf der Südseite

Wir hoffen, dass die hier genannten Veranstaltungen Ihr Interesse wecken, wünschen Ihnen und Ihren Familien eine erholsame Ferien- und Urlaubszeit und verbleiben

mit freundlichen Grüßen

gez. Christian Herrmann
im Namen des Vorstandes
des Förderkreises Synagoge Fellheim e.V.